

Die Text-Rechte liegen bei den Autoren und beim Ev. Rundfunkreferat NRW. Verwendung nur zum privaten Gebrauch!

---

Fernsehgottesdienst | 28.11.2021 10:15 Uhr |

## "Die Wüste wird blühen"

"Eine Welt. Ein Klima. Eine Zukunft."

Festgottesdienst zum Start der neuen Spendenaktion von Brot für die Welt

Mit einem festlichen Gottesdienst aus der Christuskirche in Detmold startet das

evangelische Hilfswerk Brot für die Welt am 1. Advent (28.11.2021) seine neue

Spendenaktion. Der Gottesdienst steht unter dem Motto "Die Wüste wird blühen - Eine Welt.

Ein Klima. Eine Zukunft.". Der WDR überträgt den Gottesdienst live ab 10 Uhr für die ARD in ihrem Ersten Programm.

Geleitet wird der Gottesdienst von Pfarrerin Dr. Dagmar Pruin, Präsidentin Brot für die Welt, und Landessuperintendent Dietmar Arends, Lippische Landeskirche. Sie halten gemeinsam die Predigt. Ehrenamtliche – Heike Albrecht und Mareike Rosenau - erzählen von ihren Erfahrungen in der Partnerschaftsarbeit und mit der Klimakrise.

Vorgestellt wird ein Projekt von Brot für die Welt in Simbabwe: In dem südafrikanischen Land folgen auf Dürren Zyklone, deren Regenfluten Felder und Siedlungen und das Zuhause von Menschen zerstören. Ernten werden vernichtet, Hunger bedroht das Überleben von Millionen Menschen. Zu viel oder zu wenig Wasser ? das sind zwei Gesichter der gleichen globalen Krise. Dass Klimawandel nicht nur Trockenheit bedeutet, mussten auch wir hier in Deutschland direkt und schmerzhaft erfahren, als im Juli 2021 Starkregen-Fluten in manchen Regionen wüteten und Menschen starben. Die Klimakrise ist längst da und kaum zu übersehen. Wie Brot für die Welt in Simbabwe hilft, wird an einem Projektbeispiel erzählt.

Musikalisch gestalten den Gottesdienst die "Kantorei der Christuskirche Detmold" und das Vokalensemble "Cantiamo" der Kirchengemeinde Detmold-West unter der Leitung von Kirchenmusikdirektor Burkhard Geweke und das Bläser-Ensemble "LIPPE Brass" unter der Leitung von Kirchenmusikdirektor Christian Kornmaul.

Der Arzt und Kabarettist Eckart von Hirschhausen spricht ein Grußwort.

Die Kirchliche Leitung hat Landespfarrerin Petra Schulze, die Evangelische Rundfunkbeauftragte beim WDR.

Einlass ab 09:00 Uhr. Plätze einnehmen bis spätestens 09:45 Uhr. Untertitelung für Gehörlose (Videotext)

Kontakt für Zuschauerinnen und Zuschauer

Brot für die Welt

Telefon 030 65211 4711 (montags bis freitags) / [kontakt@brot-fuer-die-welt.de](mailto:kontakt@brot-fuer-die-welt.de)

WDRRedaktion: Angelika Wagner

Regie: Gabriele Maß-Otten

Produktionsleitung: Uwe J. Phenn